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2022.７.12（火）　第3259回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…狩野　　明

幹　　　事…星野　大輔

クラブ会報委員長…増田　晋一

編　集　者… 野　和義

2022-2023｜イマジン　ロータリー　Imagine Rotary

  点　鐘  　狩野会長
 ロータリーソング 　「それでこそロータリー」
  委嘱状交付  　狩野会長
　　菊池　千恵会員

  会長の時間  　狩野会長
鮎の一生
アユ（鮎）は１年で寿命を終
えるため『年魚』とも呼ばれる
魚。まれに越年して２年生きる
個体もありますが、ほとんどの
魚は１年で産卵してその短い生
涯を閉じます。また、スイカのような独特な香りがする
ことから『香魚』という呼び名もあります。
サケと同様、アユは川で生まれて海へと下る魚です。
川の下流域でふ化した仔

し

魚
ぎょ

はすぐに海へ下り、海中のプ
ランクトンを食べて成長します。そのまま半年ほど海で
過ごし体長５～10cmに成長したアユは、春を迎えて水
温が上がってくると、生まれた川に戻ってきて一気に遡
上を開始。川を上り始めたアユはプランクトンや水生昆
虫を食べていますが、成長すると石に付着したコケ（珪

けい

藻
そう

類。釣り人は『アカ』とも呼ぶ）を主食にするように
なります。
アユがコケを食むようになると、質のよいコケの付い
た石の周りを自分のナワバリにして、侵入者を追い払お
うとします。その習性を利用したのが、アユの『友釣り』
なのです。
地域や河川にもよりますが、アユがナワバリを意識し
はじめるのはだいたい６月頃から。それに合わせて６月
～７月初めに友釣りも解禁となります。
秋になると成熟した個体どうしで群れを作り、産卵の
ために下流へと川を下り始めます。この時期がいわゆる
『落ち』のシーズンで、川を下るアユを『落ちアユ』と
呼びます。
下流部に集まったアユは、小

こ

砂
じゃ

利
り

が敷き詰められた瀬
で産卵。大役を果たした親

おや

魚
さかな

は川や海の養分となって、
次の世代へとその命を引き継いでいくのです。

・�受精卵は10日から２週間で孵
ふ

化
か

。孵化した仔魚は体
長５～７ミリ、お腹に卵黄という栄養源を抱えていま
す。�この卵黄の栄養は４日分しかないそうで、４日
のうちに海にたどり着かなければなりません

鮎の一生

・縄張りは大体１㎡
ヘイベイ

くらい
・�水アカを食べはじめると鮎の生長は１ヶ月で１寸、１
日で１ミリ育つといわれる。７センチで３月はじめ頃
遡上した鮎はこの計算によると、８月頃には22セン
チになる。実際には、１日に１ミリよりも育つものも
います

鮎の分布
分布域は朝鮮半島からベトナムに至る東アジア一帯で
あるが、わが国のアユと違って濁った河川にも生息する
ため、厳密には同種とは言い難い。そういう意味では日
本固有の魚といってよく、「国魚」の字を当てられるこ
ともある。他に「香魚」「細鱗魚」「年魚」などの漢字も
当てられるが、それほ
ど日本人にはなじみ深
い魚ということでしょ
う。（すべてアユと読
む）
北海道の道東と道南
から沖縄まで広く分布
するが、奄美大島に分
布するアユは鱗が大き
く、背ビレが長くて全
体にずんぐりしており、
別亜種のリュウキュウ
アユの名で分類される。 鮎の分布



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

  幹事報告  　星野幹事
１．炉辺会合の開催
　�　第２回炉辺会合が本日
18:30より朔詩舎で開催し
ます。出席者予定は28名です。
２�．新会員オリエンテーショ
ン
　�　７月19日　11:00より　新会員５名を対象にて開
催致します。
３．新潟ＲＣへの友好訪問
　　７月26日例会終了後　参加人数：25名
　�　ご案内より10分早くなり、13時30分にロイヤルチ
ェスター前橋を出発します。
４．委員会方針発表
　　本日より委員会方針発表を行います。
　�　各日12名を予定しております。発表時間は一人２
分程度でお願いします。
５�．インターアクト年次大会が７月23日（土）に館林
市文化会館カルピスホールにて開催されます。岡部副
会長が出席予定となっております。

  副幹事報告  　池畠副幹事
例会変更のお知らせ
伊勢崎東ＲＣ、安中ＲＣ、碓氷安中ＲＣ、沼田ＲＣ、
富岡かぶらＲＣ
  出席報告  　関口会員
会　員　数：112名
出　席　者：���90名

����　{ 実出席者　� 61名
Zoom参加者　�24名

欠　席　者：22名

本日出席率：82.57％
  ニコニコBOX報告  　菊池会員
■小川�　恭子…お誕生日に素敵

な胡蝶蘭をいただきあり
がとうございました。本
日、40歳になりました。
今後もロータリー活動が
んばります。

■北村�　　啓…結婚記念日に、きれいなお花をありがと
うございました。

■小野�里美絵…本日はご注文を賜り、誠にありがとうご
ざいます。Zoomでの参加で申し訳ございません。

　　　�　今回のテーマはヘルシーで！というリクエスト
を頂きました。お口に合うと幸いです。今後とも、
宜しくお願い致します。

■遠山�　昌子…いつもありがとうございます。
　　　�　先週、BOXに夏用のカリカリ梅のご案内を入

れさせて頂きました。職場の塩分補給にお役に立
てましたら幸いです。

■金井�　政人…このたび、社屋が移転し、昨日（11日）
から新社屋での放送がはじまりました。本日、リ
ーフレットを入れさせて頂きました。これを機に、
より一層、地域に愛されるラジオ局をめざしてが
んばりますのでひきつづき、よろしくお願いいた
します！

  委員会方針発表  　

会員組織強化部門・クラブ長期戦略計画委員会　　　クラブ管理運営部門
廣　田　哲　也　　　　　岡　部　幹　雄

会員増強委員会　　　　会員選考委員会
山　田　邦　子　　　　　嶋　田　大　和

職業分類委員会　　　　研修・公共イメージ部門
宮久保　純　子　　　　　理事　鴻田　敦

ロータリー情報・研修委員会　　　　公共イメージ委員会
本　田　博　己　　　　　西　村　　　理

ロータリーの友委員会　　　　会 場 監 督
小　中　和　子　　　　　菊　川　善　明

会 　 計　　　　友 好 担 当 理 事
小　林　洋　樹　　　　　都　丸　和　俊

  ロータリーの友報告  　
　小中委員長


